

普代村の海岸にハマギクが咲くのは、九月十日過ぎのようである。平成十四年九月十二日に、普代の北浜を散歩していくと、岩上に一株（花数八輪）が咲いているのを確認した。村内の他の浜のハマギクはまだつぼみだつた。今年の場合これがもつとも早い開花ではなかつたかと思っている。一週間後には堀内浜も普代浜にも満開の純白の花がたくさん見られた。

「普代の植物散歩」⑧

ハマギク (キク科)

大森 竹之助さん (七二) 久慈市在住

特に第一松磯トンネルと第二松磯トンネルの間に立てば、海に突き出した左右の岩山は花ゴザを數き詰めたように、そして波が碎け散るの隙間に群生は、青空と岩の黒灰色、松の緑、海のエメラルドグリーン、神秘的な白花の自然が作り出した美しさはただうつりするばかりである。

コハマギクとハマギクはやや同じところに、混じって咲いているが、分布の様子はハマギクよりコハマギクの数は多く、ハマギクは波しぶきがかかる岩場にも群生し、コハマギクは、いくらか奥地

普代村の海岸にハマギクが咲くのは、九月十日過ぎのようである。平成十四年九月十二日に、普代の北浜を散歩していくと、岩上に一株（花数八輪）が咲いているのを確認した。村内の他の浜のハマギクはまだつぼみだつた。今年の場合これがもつとも早い開花ではなかつたかと思っている。一週間後には堀内浜も普代浜にも満開の純白の花がたくさん見られた。



普代浜 (写真: 大森さん提供)

木といわれている。葉は肉厚で光沢があり、コハマギクとの区別はすぐつく。花は九月中旬から十月中旬、下旬には花はおさまり、十一月になれば見られない。花の茎は六七cm内外で大きい。本州(茨城県から青森県)の北部太平洋岸に自生し、一族一種である。

ハマギクが散つて浜は静まり、晚秋へと移つていく、しかしこの季節は鮭漁の中、村内の浜は活気にあふれ、漁師たちの笑顔は、ハマギクの明るさを受け継いでいるかのようだ。

「喜びをくれる孫どう」



野崎

定雄さん (76歳・茂市)

出番
あじいちゃんあはるさん

《252》

★三歳のとき母親を亡ぐして、ぱあさまにおがされますたが。なんすども、戦争には徴用んどうでいつていますん。★ほんでもすくのうに終戦になつて、戦地にいぐごどもなく青森(県)がら家さ戻つてきますた。★結婚は、同じ茂市生まれの同級生で二十四歳のとき。★ワラスはおどご、おなごが三人ずずで、今では孫が十六人だがんすう(笑)。★ひこ孫も七人、にぎやかで。★ほんだすかいに今はおがだ二人大暮しだしも、久慈(市)にいる孫がしようちゅう遊びに来てけんため淋しいどころが、うれしくて……。★楽しみの一つは民謡。好きで日に三度聞いていますん。(笑)。

文芸の世界

川柳 愛好会 八月例会作品

一人ではとても入れぬお茶の席
影法師なんと素敵なバントナ!
氣後れの後を押されで一迷いに行く
この先是八十の山路で一迷いに行く
話し合う夫婦に光り満ちあふれ
先見の明らか段取りそつがない
太長根英子
青い鳥わが胸元にいると知る
加差野静浪
深い鳥わが胸元にいると知る
深渡 汀女
影法師なんと素敵なバントナ!
一人ではとても入れぬお茶の席
三上 翠香
青い鳥わが胸元にいると知る
太長根英子
影法師なんと素敵なバントナ!
七十路過ぎ今だに迷い吹っ切れず
川柳 (575)
先見の明らか段取りそつがない
太長根英子
青い鳥わが胸元にいると知る
加差野静浪
深い鳥わが胸元にいると知る
深渡 汀女
影法師なんと素敵なバントナ!
一人ではとても入れぬお茶の席
三上 翠香
青い鳥わが胸元にいると知る
太長根英子
影法師なんと素敵なバントナ!